

Actualidad

Universidad para mayores de 45

La UNED lanza un plan de formación para trabajadores experimentados

DIEGO BARCALA
MADRID

Las personas mayores de 45 años tendrán una segunda oportunidad para ser universitarios. La UNED (Universidad Nacional de Educación a Distancia) ha presentado un plan para el presente curso que abre la puerta de la educación superior a aquellos trabajadores experimentados que no tengan los estudios necesarios para acceder a la Universidad. Esta institución prevé que podrían estar interesadas 3.000 personas.

El plan es un desarrollo del Real Decreto 18/98 aprobado en 2008 sobre el acceso a los títulos de grado para mayores de 25, de 40 y de 45 años. La UNED ha decidido facilitar las pruebas para los más veteranos que ya no tendrán que examinarse de las seis asignaturas exigidas a los mayores de 25. Bastará con aprobar un examen de Lengua, un comentario de texto y una entrevista personal. Cada año se matriculan en este centro 20.000 alumnos mayores de 25 años. De ellos, un 15% son mayores de 45.

Falta de empleo

La vicerrectora de ordenación universitaria de la UNED, Encarnación Sarriá, señala que la gran mayoría de los interesados es "gente que tiene un puesto de trabajo y demanda más formación". Además, vincula el nuevo plan con las necesidades del momento económico. "Puede que este año crezca la demanda por el desempleo", añade.

Las matrículas universitarias se han disparado como consecuencia de la crisis eco-



El 65% de los alumnos de la UNED estudia a la vez que mantiene su puesto de trabajo. GRACIELA DEL RÍO

nómica y la consiguiente falta de empleo. En concreto, la estimación de crecimiento de alumnos para todos los centros se acerca al 10% respecto al curso pasado, destacó ayer el ministro de Educación, Ángel Gabilondo, durante el acto inaugural del curso de la UNED. "Para mantenerse en el ámbito laboral, ¿qué mejor que la formación?", esgrimió el ministro.

La demanda de formación supuso un incremento del 40% (49.895 alumnos) el curso pasado en la UNED. De momento, a falta de un mes para finalizar el plazo de matriculación, el ascenso de alumnos aumenta otro 18%, con 58.761 estudiantes más.

El plan para mayores de 45 arranca este año con un curso que empieza en octubre y acaba en mayo y que les prepara para las pruebas de acceso del próximo junio. Su precio, 230 euros, es la mitad del de preparación de acceso para los mayores de 25 años. En el curso 2010/2011 se prevé que ya estudien un título universitario. La UNED planea otro programa de acceso para mayores de 40 que acrediten experiencia laboral en un campo concreto. Ello les permitirá acceder a un título relacionado. *

Más información

REQUISITOS DE MATRICULA PARA MAYORES DE 45 AÑOS
<http://portal.uned.es/>

MAYORES DE 40

Un plan similar al de la acreditación profesional de FP

1 COMPETENCIAS PARA ACCEDER A UN TÍTULO RELACIONADO

El Real Decreto que regula el acceso para mayores de 25 años a títulos de grado prevé un desarrollo especial para mayores de 40. La UNED trabaja en un programa similar al de la acreditación profesional de la FP que posibilitará a trabajadores sin estudios de acceso a la universidad cursar un título demostrando su experiencia.

2 UN COMITÉ POR RAMA UNIVERSITARIA

El proyecto necesita que haya un comité técnico de evaluación para cada rama laboral y universitaria. Por ejemplo, un empleado de banca mayor de 40 años tendrá que pasar un examen para optar a estudiar Económicas.

3 EL ACCESO A MAYORES DE 45 ES MENOS RESTRICTIVO

Los mayores de 45 sin estudios de acceso a la universidad y que superen las nuevas pruebas de acceso pueden optar a toda la oferta de títulos universitarios de la UNED, no sólo los relacionados con su trabajo.

Financiación extra para las mejores universidades

D. B.
MADRID

El Gobierno ha premiado a 15 universidades con una financiación extra para desarrollar proyectos en busca de la excelencia de sus campus de cara a 2015. La aportación final de los ministerios de Educación y de Ciencia será de 150 millones para las propuestas de las universidades que busquen la transferencia del conocimiento a la sociedad.

El programa Campus de Excelencia Internacional prevé mejorar los puestos en los ranking mundiales de la calidad de las universidades españolas. El Gobierno comunicó ayer cuáles son los 28 proyectos que recibirán financiación. Un jurado de prestigio internacional seleccionará entre los 15 mejores cuáles recibirán el pago íntegro del coste de su proyecto.

Los campus de la excelencia tratan de contribuir a la intención del Gobierno de cambiar el modelo productivo. Los proyectos presentados por las universidades deben crear "ecosistemas de conocimiento" que favorezcan el empleo, la cohesión y el desarrollo económico territorial. Los seleccionados en la primera criba de ayer recibirán 200.000 euros para desarrollar el plan director.

El objetivo del plan es que las universidades compitan por atraer a los mejores estudiantes e investigadores y por ubicar más instalaciones científicas y empresas de "alto valor añadido", señala el Ministerio de Educación. *

La familia Lorca alegará fuera de plazo

PURA RAYA
GRANADA

La familia de Federico García Lorca tiene previsto presentar hoy en Madrid sus alegaciones a la apertura de la fosa de Alfacar (Granada), donde supuestamente se encuentran los restos del poeta, entre otros fusilados. El plazo, sin embargo, concluía anoche a las doce, tras haber sido ampliado diez días por la Consejería de Justicia andaluza a petición precisamente de la propia familia Lorca, que no se opone a la apertura de la fosa pero sí a la identificación de los restos

del poeta. En todo caso, la Junta tiene previsto seguir adelante con los trabajos de exhumación de la fosa.

Durante el plazo de alegaciones, Nieves Galindo, nieta del maestro Dióscoro Galindo, se opuso a la apertura. Por su parte, la CGT pidió la exhumación del banderillero Joaquín Arcollas, sin descendientes conocidos, al considerarlo de "su familia ideológica". Incluso la Unión de Picadores y Banderilleros reclamó que Arcollas y Francisco Galadí, de la misma profesión, fueran "enterrados dignamente". *



Trabajos de localización de la fosa con georadar. EFE

Piden legalizar los vientres de alquiler

MADRID // Los colectivos de gays y lesbianas reclamaron ayer la legalización en España de la gestación por subrogación (conocida como vientre de alquiler). El presidente de Galehi -asociación que agrupa a familias homoparentales-, Jesús Santos, criticó "las dificultades que existen en los consulados" para registrar a los hijos de españoles nacidos con este método en el extranjero. "Si las parejas son heterosexuales no tienen problemas para registrar a sus hijos, pero si son homosexuales, sí", añadió.

Patrullas contra vándalos en un barrio de Lleida

LLEIDA // Los vecinos del barrio leridano de La Bordeta han decidido organizar patrullas para combatir el vandalismo a partir del próximo lunes. La presidenta de la asociación de vecinos, Mari Carmen Guerrero, denunció ayer que han tomado esta medida ante la falta de presencia policial. Asimismo, matizó que los vecinos sólo pasearían con una cámara de fotos para ahuyentar así a los responsables de actos como la quema de contenedores y persianas. El Ayuntamiento ya ha rechazado la iniciativa.